

ACONCAGUA VIVE TELETÓN

La Teletón es de todos los chilenos

Hoy, desde las 22:00 horas, se dará inicio a una nueva jornada de 27 horas de amor. Las personas del Valle podrán colaborar, en las distintas instancias que se han dispuesto en las comunas para esto.

Pág. 6

Trasandino viaja a Santiago

Pág. 4

Entrevista a María Victoria Rodríguez

Pág. 8

San Esteban tendrá nuevo CESFAM



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.





LOVELY
103.1 fm

La radio que...
Te Enamora! ♥

www.lovelyfm.cl [@lovelyfmchile](https://www.instagram.com/lovelyfmchile)

Trasandino en camino al ascenso

Luego del primer triunfo frente a Ranco, en el Estadio Regional de Los Andes la semana pasada, los andinos deben seguir sumando.

En el marco de la liguilla por el ascenso, los albiverdes, se enfrentan en el segundo duelo frente a Real San Joaquín, en la capital.

El partido se disputará este sábado a las 12 horas en el Estadio El Pinar y será sin público en las tribunas.



Municipio invita a todos a participar de la Megafranja deportiva que se desarrollará este sábado

Una serie de talleres, actividades y disciplinas deportivas se programaron para este fin de semana, en una nueva versión de la Megafranja deportiva realizada por el Municipio en plena plaza de Armas de San Esteban, en el marco

de las celebraciones por el aniversario 130 de la comuna. La instancia, que ya se ha desarrollado con éxito anteriormente, busca promover un estado de vida saludable, y, a su vez, abrir espacios para el esparcimiento familiar.

“En el marco del aniversario de la comuna, realizaremos una serie de iniciativa deportivas, entre ellas esta mega franja, en la que mostramos todos los talleres deportivos, tendremos tenis, fútbol, yoga, atletismo.

Estará todo disponible para que puedan tener una tarde familiar y agradable”, señaló Marco Godoy, Encargado del Departamento

de Deportes del municipio. La iniciativa, que contará con varias sorpresas y regalos para los asistentes, se realizará este sábado 04 de diciembre, a partir de las 18.00 horas.



Debuta juvenil del UníUní con “La Rojita”

Uno de los integrantes del fútbol joven de Unión San Felipe, debutó con la camiseta roja en un importante campeonato.

Ariel Torrijos, luego de ser convocado por el cuerpo técnico nacional, debutó en el campeonato Carlos Campos Silva, que se juega en las dependencias de Quilín, en la capital.



La gran tienda infantil del Valle del Aconcagua.
Tenemos de todo para su bebé: ropa maternal,
muebles, rodados, juguetes, calzado infantil, etc.



+56 34 251 1196

/La Cigüeña

Traslaviña 223, San Felipe (Chile)

Liceo Mixto Bicentenario destacó excelencia académica de sus estudiantes de cuarto año medio

El Liceo Mixto Bicentenario Los Andes realizó una emotiva ceremonia de reconocimiento a la excelencia académica de sus estudiantes de cuarto año medio, actividad en la cual participaron padres, profesores y directivos del colegio.

Renato Maldonado, director del establecimiento, destacó que se distinguieron los primeros tres lugares de cada uno de los nueve cuartos años medios. “Debemos reconocer también el rol de nuestras familias, ya que detrás de cada alumno hay un componente familiar muy fuerte”, resaltó el directivo junto con agregar, que “este es un reconocimiento a un trabajo silencioso, metódico y sistemático, que apunta a mejorar constantemente, en relación a



la labor de esta comunidad educativa y que va más allá del ámbito académico”, aseguró el docente.

Como es tradición, al final de la ceremonia, se destacó a la estudiante con mejores notas de la promoción que egresa del establecimiento. En esta

ocasión, la mejor entre los mejores fue Ayelén Gajardo Arcos. “Siento emoción y un poco de pena al dejar el colegio, pero creo que el sacrificio valió la pena. Quiero agradecer a mis profesores que estuvieron siempre apoyándonos”, manifestó la joven, junto con enviar un mensaje a los futuros alumnos del Mixto “que lo intenten y no se rindan, ya que todo esfuerzo tiene su recompensa y es bonito”, aseguró.

Testimonios similares se escucharon de otros estudiantes premiados, es el caso de Sebastián Toro. “Me siento orgulloso de mis logros y agradecido de la institución por darme los recursos para llegar hasta aquí, agradecido de mis padres y de mi profesor. A los nuevos alumnos les digo que disfruten el colegio, que sean responsables y disciplinados”, puntualizó. Otro reconocido, Liregni Quintero, afirmó que “me llevó todos los recuerdos del colegio, todo lo bonito y todo lo agradable, cada alegría y cada risa”, manifestó. “Este colegio tiene mucho que ofrecer a los nuevos alumnos, que se motiven, los profesores son un amor y que disfruten su experiencia académica”, concluyó.

Alcaldesa Castillo levanta ante Vialidad la necesidad de comenzar cuanto antes a trabajar en Camino El Convento

El Municipio sanfelipeño trabaja en el diseño de un proyecto que permita comenzar a ejecutar obras durante el 2022 y que, a la vez, permita una solución total y definitiva para la comunidad de este sector. La Alcaldesa Carmen Castillo Taucher, y el Director Regional de Vialidad, Renzo Sanders Cortés, visitaron este jueves el Camino El Convento, para comenzar a estructurar un proyecto común que permita recuperar esta arteria en su totalidad y no sólo un tramo como estaba estipulado inicialmente.

La jefa comunal advirtió que desde el municipio se está trabajando con premura en un proyecto en pos de conseguir los recursos para la repavimentación de la calzada y la puesta en valor patrimonial de este sector,

esperando que esto comience a concretarse durante el primer trimestre del próximo año. “Es muy preocupante porque este proyecto de El Convento se ha dilatado por varios años para tener una solución definitiva, por eso estamos viendo hoy con los representantes de vialidad cómo podemos avanzar en una alianza que nos permita enlazar lo que estamos haciendo nosotros como municipio para poder continuar con una mejora del camino en forma completa y que no sólo sea en el entorno de la Iglesia”, detalló la jefa comunal.

En ese contexto, la Secretaria de Planificación Comunal, SECPLAC, Karina Rocco, explicó que actualmente el trabajo está enfocado en dos etapas: una de ellas es el dise-

ño para conseguir la recomendación técnica para ejecutar obras desde la Iglesia Almendral, hasta el término de la Población; a la vez que, se está elaborando con Vialidad un proyecto que permita la recuperación total de esta calle.

“Nosotros deberíamos tener recomendada la etapa de ejecución de aquí a marzo del próximo año y desde ahí ver la consecución de los financiamientos a través del mismo Gobierno Regional, eso tiene un tiempo de espera, a eso hay que agregarle la duración de la obra pero esperamos que de aquí al primer trimestre del 2023 podamos terminar la obra”, aseveró la Secplac.

Rocco detalló también que además de la repavimentación de la calzada, el proyecto considera una gran explanada con un diseño de pavimento particular, iluminación tipo colonial y veredas que permitan relevar la Iglesia Almendral como Monumento Nacional.

Renzo Sanders Cortés, Director Regional de Vialidad, aseguró que actualmente se están analizando las condiciones técnicas y reglamentarias que se deben cumplir para que Vialidad pueda realizar esta inversión,



pero que si esto avanza satisfactoriamente y el proyecto está listo dentro del primer trimestre del próximo año, podría ingresar a la ley de presupuesto del año 2022.

“Este es un camino antiguo de Vialidad que, producto del crecimiento del radio urbano salió de la red vial de nuestra tuición, este es un sector que está demasiado dañado y la alcaldesa nos está pidiendo complementar el proyecto que ellos están levantando en todo este sector patrimonial, nos están pidiendo intervenir cerca de un kilómetro, para poder darle continuidad a ese proyecto y brindarle confort y seguridad vial a todo este sector”, describió Sanders.

Lukitas DISTRIBUIDORA

5LT DETERGENTE MATIC VERDE 5 LITROS \$2.000	5LT DETERGENTE MATIC AZUL 5 LITROS \$1.800	2LT LAMBLAZAS 2 LITROS \$1.000	5LT LAMBLAZAS 5 LITROS \$2.000
2LT LIMPIA PISOS 2 LITROS \$1.000	5LT LIMPIA PISOS 5 LITROS \$1.800	5LT CLORO 5 LITROS \$1.200	2LT CLORO GEL 2 LITROS \$1.000
5LT SUAVIZANTE 5 LITROS \$2.000	2LT SUAVIZANTE 2 LITROS \$1.000	LIMPIAVIDRIOS DESENGRASANTE Y SACA SARRO 1 LITRO \$1.000	NOVA 100 MTS \$1.800
			PAPEL HIGIENICO 300 MTS \$1.500
			CONFORT 30 MTS DOBLE HOJA \$1.100

PREFIERE ECONOMÍA Y CALIDAD

DISTRIBUIDORA LUKITAS Y CIA
GUAYANAS 372 CENTENARIO
LOS ANDES - +569 6494 1640
CURIMON JUNTO A CARABINEROS

MAURO MURA CONCEJAL

CONCEJALÍA CONECTADA

CONTACTO:
 ✉ M.MURA@MUNILOSANDES.CL
 📞 +56 9 50384356

fb.com/mauromuraconcejala
Mauromura11

Escribamos Juntos un nuevo Los Andes

María Victoria Rodríguez

LA ENTREVISTA —
—DE FELIPE RODRIGUEZ

La gente reconoció mi trayectoria y más de 30 años dedicada a lo social

Tras las elecciones, una de las grandes ganadoras locales fue la CORE María Victoria Rodríguez, a la cual la ciudadanía le entregó nuevamente la primera mayoría en la provincia de Los Andes, conversamos con ella para conocer que se viene en su gestión y cómo ve el futuro del país y la provincia de Los Andes.

Fuiste reelecta con primera mayoría, ¿a qué crees se debe el apoyo?

El gran apoyo recibido se debe al reconocimiento por una trayectoria muy comprometida, cercana a las personas y a los territorios donde existe valoración del trabajo realizado por más de 30 años dedicados al trabajo social y al servicio público, lo que agradezco infinitamente, ya que por segunda vez obtengo la 1era mayoría provincial.

¿Cuál es el secreto para mantenerse vigente tanto tiempo?

Para mantenerme vigente he desarrollado profundos lazos de afecto y compromiso, he estado siempre en terreno escuchando, gestionando y resolviendo las innumerables peticiones, sueños y necesidades de nuestros queridos vecinos y vecinas.

En este periodo, ¿cuáles serán tus principales temáticas como Core?

Las principales temáticas como Core serán abordar la crisis hídrica con medidas innovadoras, avanzar en resolver las necesidades de saneamiento básico agua potable y alcantarillado de las localidades que requieren de soluciones, aportar a los comités de vivienda para adquirir terrenos y contribuir al déficit habitacional que tiene nuestra región, además de seguir contribuyendo a la erradicación de campamentos, es importante también generar recursos para la agricultura familiar campesina, cumplir con

los convenios minvugore, minsal gore, con bomberos, renueva tu colectivo, renueva tu micro etc.

¿Has pensado alguna vez en volver a disputar la alcaldía de Los Andes u otra?

En este momento estoy concentrada en cumplir un segundo periodo como consejera Regional, labor que concentra todas mis fuerzas y compromisos y me hace muy feliz, cuando existan nuevos desafíos los comunicaré.

Aconcagua eligió tres diputados de 8, ¿qué piensas de eso?

La elección de 3 diputados por Aconcagua es una muy buena noticia, ya que tenemos representantes que son de acá y trabajarán por nuestros proyectos y necesidades y podrán hacer realidad el sueño de recuperar nuestra Región de Aconcagua.

¿Por qué crees que Gabriel Boric debería ser el nuevo presidente?

Es muy importante un cambio de paradigma y elegir a Gabriel Boric como presidente, no seguir como estamos y construir un Chile más justo, más igualitario, más inclusivo, que escuche las demandas y necesidades de la gente, que gobierne para el pueblo, que termine con las AFP, que dignifique las pensiones y los sueldos, que respete los derechos humanos, que apoye una nueva constitución y sigamos avanzando en los derechos que nos hacen falta, que gobierne la unidad y la esperanza de un Chile mejor.

Se ha instalado la importancia de hacer cambios, pero con gradualidad. ¿Qué piensas de eso?

Hay cambios que son urgentes y no es necesaria la gradualidad, pero en otros cambios se requiere contar con recursos y habrá que hacer los ajustes presupuestarios para lograrlo.

¿Qué tema pudiste ver durante la campaña que se sienta al debe con la provincia?

Un tema latente es la crisis hídrica que llegó para quedarse, lamentablemente, y tenemos que seguir trabajando desde todos los ámbitos para enfrentarla y buscar pequeñas grandes soluciones para poder estar mejor preparados ante tan grave situación que nos afecta.



Promociones 2x1

NEW BAMBÚ
hands & beauty

- Permanentes de manos 2x \$28.000
- Limpieza facial 2 x \$17.000
- Maquillaje 2 x \$45.000

Reserva tu hora al (34) 2404210 o en nuestras redes sociales:

@losandesbambu @bambulosandes

Te esperamos en Esmeralda #1390, local 101, Edificio Lincura, Los Andes

¿QUIERES
PUBLICITAR CON
NOSOTROS?

Escríbenos a
contacto@diarioaldia.cl

Se invertirán 48 millones para reactivar dos barrios comerciales de Los Andes

Hermoseamiento a través de la adquisición de mobiliario, luminarias, seguridad sanitaria y una imagen unitaria, entre otros mejoramientos.

Gracias al apoyo conjunto de Pro Aconcagua y el municipio andino, dos sectores comerciales de la comuna han sido favorecidos por el Programa de Reactivación para Centros y Barrios Comerciales de SERCOTEC, lo que se traduce en una inversión cercana a los 48 millones de pesos para apoyar su reactivación, fortalecimiento y puesta en valor de la identidad y asociatividad de ambas zonas con su entorno.

Se trata de los barrios comerciales de Avenida Santa Teresa y Edificio Lincura, donde la ejecución de los proyectos permitirán el hermoseamiento a través de la adquisición de mobiliario, luminarias, implementación sanitaria y una imagen unitaria, entre otros mejoramientos.

Las autoridades visitaron ambos sectores para darle las buenas noticias a locatarios y entregar simbólicamente los cheques, por parte de SERCOTEC representados por su director regional Cristian Mella. El Alcalde Manuel Rivera declaró: “estamos dando una señal potente de revitalizar nuestros barrios comerciales, para de forma armónica potenciar el desarrollo gastronómico, el ámbito artesanal y de productos de los emprendedores, que son el motor de nuestra economía”.

Cristian Mella, director regional de SERCOTEC, detalló que esta es una gran noticia, ya que por primera vez en Aconcagua proyectos de la zona se adjudican iniciativas de inversión: “esto es fruto del trabajo asociativo de los mismos comerciantes que se han organizado y con ayuda de Pro Aconcagua postularon. Con mucha alegría estamos entregando estos recursos, sabemos que con la pandemia no lo han

pasado bien y por lo mismo queremos decirles que no van a estar solos”. Por su parte el Delegado Presidencial Provincia de Los Andes, Ricardo Figueroa, agregó: “es una ayuda muy importante para el fortalecimiento, para la recuperación económica y social que queremos que exista en toda la provincia dado todo lo que hemos vivido en pandemia”.

Los comerciantes de ambos sectores están muy satisfechos del trabajo realizado, que trajo muy buenos frutos para seguir creciendo. Juan Pablo Cortés, propietario del Restaurant Lomo House en Avenida Santa Teresa, dijo: “junto a otros restaurantes y fuentes de soda hemos creado un barrio gastronómico y tenemos que ir de a poco mejorando. Esto es algo muy importante para nosotros, queremos ser un atractivo para el público”. Por su parte Claudia López, socia junto a María Luisa Rodríguez en el local Santa Gula en el Edificio Lincura agregó: “estamos súper contentos, tenemos la intención de ser un foco turístico, que tengamos vida de barrio, un barrio entretenido”.

En tanto Claudia Gajardo, gerente general de Pro Aconcagua, agradeció la confianza que depositaron los comerciantes con el Pro Aconcagua y también la disposición a trabajar y unificarse. “Seguiremos apoyándolos en la ejecución del proyecto, que es lo importante”.



Habrà show artístico en multicancha “La Jaula” para motivar a la comunidad de Panquehue con la teletón 2021

Junto con la colecta de dinero, la Municipalidad de Panquehue dispondrá de un show artístico para apoyar a la Campaña de la Teletón 2021. Esta actividad se realizará este sábado, de 19:00 a 23:00 horas, en la multicancha más conocida como “La Jaula”, sector La Pirca.

En esta ocasión, habrá diversas expresiones artísticas y todas ellas representadas por diversos intérpretes locales y de la zona, según detalló el encargado de Organizaciones Comunitarias del municipio, Juan Bustamante.

“Tendremos un show súper entretenido en la Jaula. Van haber varias expresiones artísticas: estarán cantantes de baladas, rancheros, entre otros”, dijo Bustamante, agregando que “invitamos a todos de la comuna a que asista a participar”.

En el evento artístico participarán Judith Manríquez, Evelyn Encinas, Maritza Taucan, Julio Valdés, Mateo Pichara, Sigfrido Oyarzún, Fabián Díaz, Xavier (música urbana) y el ballet de Dance Crew de Llay Llay.

Respecto a la recolección de dinero para apoyar a la Teletón, para este viernes 3 y sábado 4 de diciembre, la Municipalidad de Panquehue dispondrá de dos cajas buzón para recaudar

dineros para la campaña de la Teletón 2021.

Es así como una de las cajas este viernes estará funcionando en las afueras de la Sala Cultural “Raúl Tagle”, desde 10:00 hasta 21:00 horas; y la otra estará operando en el Centro de Adulto Mayor (ex Cesfam), también desde



10:00 hasta 21:00 horas.

Asimismo, el sábado habrá dos cajas buzón funcionando: una, en la Sala Cultural “Raúl Tagle”, desde 10:00 hasta 19:00 horas; y la otra, estará operando en el Centro de Adulto Mayor (ex Cesfam), también desde 10:00 hasta 19:00 horas.

Posteriormente, esta caja buzón -que estará en La Pirca- se trasladará a unos metros, específicamente, en “La Jaula”, desde las 19:00 hasta las 21:30 (hora en que el Banco Chile realiza el retiro del dinero).

LA SEMANA INFORMATIVA DE AL DÍA

TODOS LOS VIERNES A LAS 08:00 AM

POR LA 103.1 FM

Al día



CON LA CONDUCCIÓN DEL PERIODISTA

FELIPE RODRÍGUEZ



Personas mayores de Los Andes participaron activamente en jornada “Chile se Mueve” del IND

En una jornada que promovió el Instituto Nacional del Deporte – IND en coordinación con la Municipalidad de Los Andes, a través de su Corporación de Deportes, se realizó en el Gimnasio Centenario una jornada de activación física dirigida a personas mayores de la comuna, quienes participaron con entusiasmo y mucha motivación.

Esta actividad obedece al Programa Chile se Mueve que impulsa el Ministerio del Deporte, con el objetivo de promover una cultura deportiva en el país, además de propiciar la participación social. Durante la actividad, acompañados por un equipo de profesores de educación física y monitores, los asistentes siguieron distintos circuitos de recreación y movimiento.



Alejandro Leiva, SEREMI del Deporte Región de Valparaíso dijo: “hoy estamos en Los Andes con una energía tremenda, a pesar del calor los adultos mayores están haciendo actividad física. Es un grupo súper importante, que con la pandemia se vio súper afectado, pero poco a poco vuelven a ejercitarse en la parte física, mental y emocional”.

Realizan exposición de artesanías y venta de productos confeccionados por reclusos de Los Andes

Con una exposición de artesanías y venta se dio término a uno de los procesos de reinserción social del centro de cumplimiento penitenciario de Los Andes, donde los reclusos conformaron distintos elementos a través de la ONG AMUN que otorga estas alternativas de reinserción.

Este es un proyecto financiado por el Ministerio de Desarrollo Social que permite dotar de alternativas, dignidad y herramientas a los reclusos para cuando recuperen la libertad. Según comenta el Teniente Coronel, Camilo Millón Jefe del centro de Cumplimiento Penitenciario de Los Andes “este proyecto entendió la misión institucional de la reinserción, entregando una serie de alternativas a reclusos”.



Macarena Porras de Pro Aconcagua señaló que “es un momento importante, ya que estas instancias permiten la reinserción social a través del emprendimiento, donde se ven beneficiados ellos entregando dignidad. Vivimos en una sociedad prejuiciosa y son excluidos socialmente y laboralmente, por lo que agradecemos enormemente esta alianza con la ONG.”

Detienen a clan familiar que operaba vendiendo droga en Los Copihues y Alto Aconcagua en Los Andes

Detectives de la Brigada Antinarcoóticos y Contra el Crimen Organizado (BRIANCO) Los Andes de la Policía de Investigaciones de Chile detuvieron a cinco personas, tres hombres y dos mujeres, por infracción a la Ley 20.000, quienes se dedicaban a comercializar diversos tipos de drogas en esta comuna.



Según antecedentes aportados por la PDI, a través de una Investigación en conjunto con la Fiscalía Local y en virtud al análisis e inteligencia policial, se logró identificar un clan familiar que distribuía sustancias ilícitas entre consumidores de la Población Alto Aconcagua y Villa Los Copihues.

En este operativo antinarcoóticos denominado “El Trébol”, la policía civil incautó droga avaliada en 15 millones de pesos, entre cocaína base, ketamina, clorhidrato de cocaína y cannabis sativa, además, de dos pistolas a fuego adaptadas, una de ellas con mira laser, tres cargadores, municiones, una balanza digital y más 2 millones 300 mil pesos en dinero en efectivo.

UPLA abrió proceso de Admisión Especial 2022 en San Felipe y Valparaíso

En pleno desarrollo se encuentra el proceso de Admisión Especial que realiza la Universidad de Playa Ancha (UPLA) para su año lectivo 2022 en las sedes de San Felipe y Valparaíso. Las postulaciones estarán abiertas hasta el mediodía del 10 de enero del próximo año, esta casa de estudios recibirá postulaciones a las carreras de pregrado a través de la plataforma en línea www.upla.cl/admision/.

Se trata de una modalidad de ingreso a esta universidad pública, que otorga posibilidades de cursar carreras pro-



fesionales, tanto en el campus Valparaíso como en San Felipe, a quienes han seguido una trayectoria en diversas áreas reconocidas y valoradas por la Universidad de Playa Ancha, contribuyendo al proceso de formación y perfeccionamiento de jóvenes con características que los distinguen.

Alcalde Mauricio Quiroz lidera primera reunión para conformar el Consejo Comunal de Protección del Medio Ambiente.



Al encuentro asistieron concejales de Putaendo y representantes de diferentes instituciones y agrupaciones sociales y medioambientales de la comuna. También participó Simbio-

sisbioconsultora para dar a conocer el trabajo que se ha hecho hasta el momento respecto al rechazo municipal a las faenas de gran minería en la cordillera.

El objetivo es que, desde esta instancia, se puedan coordinar acciones conjuntas para proteger el medio ambiente y el patrimonio natural de Putaendo. La reunión se realizó en dependencias del Liceo Manuel Marín Fritis.

Organizaciones sociales de L Lay L lay ganan proyectos de Anglo American

La directiva del Centro de Madres Javiera Carrera junto al encargado de la Oficina de Organizaciones Comunitarias de la Municipalidad de

L Lay L lay, hicieron entrega de cajas de mercadería y vales de gas a sus socias.

Estos beneficios fueron obtenidos a través de la postulación que realizó el Equipo de

Proyectos Sociales de Dideco, quienes postularon a esta organización a los fondos de Somos Comunidad de Anglo American.



El Equipo de Proyecto ha postulado a esta y otras organizaciones a los fondos concursables vigentes, apoyándolos en la postulación, ejecución y rendición de los proyectos.

Joven madre de Calle Larga podrá estudiar carrera técnica gracias a alianza entre Esval y el Instituto IPP

En octubre pasado, Esval y el Instituto profesional IPP sellaron una alianza que permite entregar becas 100% gratuitas para la cobertura total de carreras técnicas a ocho representantes de la región. La segunda beneficiada es Daniela Castillo, madre de 26 años y residente de Calle Larga.

“No pensaba que me iba a ganar la beca, hasta que un día me contactaron para decirme que fui seleccionada. Me puse muy feliz y emocionada, porque por fin voy a poder



estudiar algo para ayudar a mi hijo que es autista, y actualmente se me hacía muy difícil poder sacar una carrera. Ahora que se dio esta oportunidad, la aprovecharé totalmente, es algo hermoso porque se me vienen muchas cosas buenas y eso es gracias este apoyo”, comentó.

La joven -que vive en el sector Capilla de las Nieves- decidió estudiar Técnico en Educación Diferencial, para tener más herramientas y acompañar el crecimiento de su hijo de 5 años, Ignacio, además de apoyar a otras familias que viven una situación similar. “Quiero ayudar a mi hijo y a muchas personas más que están pasando por esto. El tema del autismo es complicado porque a veces no se entiende lo que sufre un niño y su familia. Estoy muy agradecida y prometo dar lo mejor de mí”, agregó.

Realizan taller de emociones en Catemu

Senda Previene de la Municipalidad de Catemu, realizó la mañana del día Miércoles un dinámico y entretenido taller de emociones, en el que participaron representantes de Clubes de Adulto Mayor y diferentes Organizaciones Comunitarias de nuestra comuna, además de la concejala Jessica González.

La bienvenida a este taller la dio la Directora de Desarrollo Comunitario, Yersia Peña, abriendo este

emotivo espacio, que las participantes disfrutaron a concho y agradecieron al finalizar la actividad.



HORÓSCOPO

Aries

No te van a faltar hoy emociones intensas, de esas que te ponen muy en consonancia con lo que piensas de la vida y que te reconfortan mucho. Déjate llevar por todo eso que te levantará mucho el ánimo porque encuentras personas magníficas.

Tauro

Te darás un respiro con unas pequeñas vacaciones o una celebración familiar en la que lo vas a pasar bastante bien y eso hará que vuelvas a estar de buen humor, aunque es cierto que echarás de menos a alguien. Pero de momento, eso no va a cambiar.

Géminis

Tendrás que hacer un esfuerzo para entender a otra persona que no piensa lo que tu, sobre todo si debéis resolver juntos algún problema, sea del tipo que sea. Abre tu mente a otras ideas y respétalas. Colaborar con otros puede ser muy enriquecedor.

Cáncer

No es necesario que hoy te fuerces a salir si no te apetece mucho. Tienes días por delante para hacer lo que te apetezca, así que quizá lo más sabio hoy es descansar para disfrutar de lo que venga en las jornadas que están por llegar.

Leo

No debes darle tantas vueltas a pedir un anticipo o hacer un movimiento de dinero que crees es necesario aunque suponga un gasto inmediato. Lo que hagas hoy en este sentido va a funcionar correctamente después. Ten confianza en tus decisiones.

Virgo

No te apetece hoy exponerte a las miradas ajenas o estar en sitios con demasiada gente y es muy posible que debas de convencer a tu pareja para hacer algún plan más casero del que esperaba. Lo conseguirás si le dices cuánto lo necesitas.

Libra

Tu mente funcionará hoy con mucha libertad y eso significa que vas a ser capaz de escuchar muchas cosas nuevas o informaciones distintas y las vas a saber procesar y aprovechar en tu beneficio. A partir de ahí puede venir algo muy interesante en lo laboral.

Escorpio

Tendrás un motivo de alegría o un rato de mucho bienestar, quizá porque regresas a un sitio que te apetece mucho o haces algo tradicional que en este momento te supone un plus de afectividad. Son sensaciones que te llevan a tu infancia.

Sagitario

No muestres tu desagrado en público si tienes que hablar con alguien que no te cae muy bien y menos si es en el trabajo, ya que eso no va a dar una buena imagen de ti. Procura que se te note poco y compórtate de la manera más neutra y profesional posible.

Capricornio

Terminarás cuanto antes algunas obligaciones e incluso dejarás algo sin hacer porque te apetece salir a distraerte o emprendes un viaje. Está bien, pero ten cuidado de que las prisas no se vuelven en tu contra. Hazlo todo con mesura y temple.

Acuario

Deja completamente de lado cualquier tema laboral y si sales a darte una vuelta, no hables de estos temas, pasa por ellos con ligereza, pues te conviene disfrutar el momento y frivolizar un poco. Es lo que mentalmente te va a sentar mejor.

Piscis

Quizá no sea mala idea que empieces a hacer un pequeño balance de lo que ha sido este año en todos los aspectos. Releer esas sensaciones o esos pensamientos te ayudará mucho a encauzar tus pasos posteriores y además te servirá para mejorar.

A ochenta por hora, La columna de Citadini

Galope en fiestas del 18 debe prohibirse

En la prensa se pide al intendente Francisco Echauren que actualice la prohibición del galope en estas Fiestas Patrias, especialmente en el camino a Playa Ancha y en el llano. Todos los años se producen atropellos y accidentes que se traducen en graves lesiones, desgracias e incluso la muerte de los paseantes.

14 de septiembre de 1871, Mercurio de Valparaíso

Sin duda el mundo ha cambiado bastante en 150 años. Hace unos días viajé a la capital en mi cacharrito. Llevaba frutos del país para comercializar en la metrópoli. Tomé la carretera que va desde Chicureo pasando por Chamisero, sube, baja y serpentea hasta llegar a la costanera y Américo Vespucio. Supuse que en esa ruta el viaje sería más tranquilo. No fue así. Los tipos me pasaban en sus bólidos a gran velocidad. Al poco tiempo sentí que mi presencia en el camino les molestaba. Bajaban el vidrio y me decían toda clase de cosas. Yo iba a ochenta por hora, expresión que hace 50 años denotaba una gran velocidad. Aprovecho de recordarles dos más: “volando como un caravelle”, y “se hizo un ovillo en el suelo”). Me decían, tortuga, yo les respondía, liebre. Decían,

Teillier, yo respondía, me quedo con el poeta. Lenteja, que vai pa' la maternidad, contestaba. Uno me hizo gestos con los dedos como si yo fuera caminando. Le mostré ocho dedos como diciendo que ochenta era la máxima permitida. Varios me encendían las luces, como apurándome. Yo mascullaba, pasa por arriba tal por cual. Otros pasaban el eje de la calzada haciéndome fillos. Si hubiesen podido hubieran sacado aspás de sus autos y hubiesen reventado mis neumáticos, como los carros en Ben Hur. Así iba yo en mi cachivache, metiendo más cambios que Boric después de la primera vuelta. Me aflojé el cinturón como los de la concertación frente al nuevo escenario. Los tipos parecían los supersónicos en sus ciudades. Dan por sentado que nada les sucederá, ¿creerán eso realmente? Pero las leyes de la física no fallan. No se puede detener un vehículo a alta velocidad en una fracción de segundo. Basta con sintonizar la radio Bio-Bio para enterarse cómo se suceden los accidentes de tránsito a lo largo y ancho del país.

Byung-Chul Han dice que hoy vivimos en la sociedad del rendimiento. Para él hoy abundan las enfermedades neuronales como la depresión, o el trastorno por déficit de atención con hiperactividad.



En la actualidad se cree que no hay límites, por lo tanto, la gente en su exceso de positividad termina reventándose.

Pero no todos comulgan con esta visión del mundo. Hoy vi un adhesivo en el baúl de un auto que decía: “pasa por arriba ctm y el dedito en alto. Un poco agresivo el mensaje, pero bueno... En algunas ciudades europeas se está estableciendo el límite de velocidad en 30 kilómetros por hora. Esto para evitar también la contaminación ambiental y acústica. ¿Cómo será el futuro próximo? Tal vez, algún día volveremos a los caballos y a los coches, es una posibilidad.

P.S: Bueno, estimados lectores, ésta es la penúltima crónica de Citadini, ya se cumple el ciclo de cuatro años. Me voy a mi temporada en las montañas. Ya no los fastidiaré más. De todas maneras, a principios del próximo año aparecerá el libro con la recopilación de artículos. Les estaremos informando por la net. El título aún no lo revelaremos. Será envío sin costo a todo el país y los primeros mil lectores tendrán un cuarenta por ciento de descuento.

CUENTAN QUE...

El pascuero Lillo

El popular concejal de San Felipe, Guillermo Lillo, nuevamente será el ayudante del Viejito Pascuero. Si bien, algunos creían que por su cargo no estaría, él mismo lo confirmó por redes sociales.

Sorpresa histórica

El UníUní, es el único club de Chile, que ha ganado todas las categorías y sin duda el 71 no se olvida, cuentan que se prepara una linda sorpresa, para conmemorar esa fecha.

Apoderados 2.0

Tras la elección y ad portas de la segunda vuelta presidencial, los comandos ya ordenan sus ejércitos de apoderados. Debido a que, dicen, esta elección será voto a voto.

Vuelven los festivales

Tras la confirmación del festival de la canción de Panquehue, otros municipios que estaban más tranquilos ya estarían haciendo gestiones para tener los propios.

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
03 DIC



28° / 11°



16-45 km/h

SÁBADO
04 DIC



33° / 12°



14-41 km/h

DOMINGO
05 DIC



34° / 17°



14-42 km/h

LUNES
06 DIC



31° / 16°



14-44 km/h

MARTES
07 DIC



29° / 13°



15-46 km/h

MIÉRCOLES
08 DIC



31° / 12°



15-47 km/h

JUEVES
09 DIC



30° / 14°



16-49 km/h

Sueño cumplido: Ponen la primera piedra de lo que será el próximo Centro de Salud Familiar de San Esteban

En una emotiva ceremonia, que contó con autoridades regionales y locales, y dirigentes vecinales, se dio el puntapié inicial a la anhelada construcción que tendrá un plazo de ejecución de 600 días y una inversión de cuatro mil millones. En una emotiva ceremonia, en la que el Alcalde Independiente Christian Ortega valoró el fundamental apoyo de la Directora del Servicio de Salud Aconcagua, Susan Porras, y de las Consejeras Regionales, Edith Quiroz y María Victoria Rodríguez, en la concreción de este anhelado proyecto, se colocó simbólicamente la primera piedra del nuevo Centro de Salud Familiar de San Esteban, el que estará emplazado en pleno centro de la comuna, a sólo metros de la Plaza de Armas. Durante la instancia, que contó con la presencia de autoridades regionales, provinciales y locales, sumado a distintos di-

rigentes vecinales y sociales, se entregaron distintos relatos respecto a la importancia que tiene esta obra de adelanto que significará reemplazar el actual recinto de salud de la comuna, que data de 1988.

En rigor, el proyecto tendrá un plazo de ejecución de 600 días y una inversión superior a los cuatro mil millones de pesos para la construcción de más de 2.200 metros cuadrados. Contará con la instalación de sofisticados equipamientos de última generación y brindará mayores comodidades en la atención, tanto para usuarios como para los funcionarios.

En la oportunidad, el Alcalde Ortega destacó la importancia de este proyec-

to, que acabó con años de espera y que, además, significará brindar de un espacio más digno para los habitantes de la comuna.

“Es un día de mucha alegría para nosotros. Como Alcalde, y en representación de los vecinos de la comuna, estamos poniendo esta primera piedra, que es un hito de una gran inversión para San Esteban. Ya empezamos a contar los 600 días que tardará la obra, que vendrá a dar una salud más digna a las veci-

nas y vecinos y, también, permitirá darles mayores condiciones y comodidades a nuestros funcionarios. Sin duda, quiero agradecer a los equipos que trabajaron en esto para concretar el anhelado Cesfam de nuestra comuna”, señaló.

Por su parte, la Directora del Servicio de Salud Aconcagua, manifestó que “estamos muy contentos, cumpliendo con un compromiso adquirido con la comuna de San Esteban. Hace más de 10 años que los vecinos y funcionarios requerían contar con un recinto con una infraestructura acorde a las necesidades actuales que tenemos en salud, un recinto que pueda otorgar prestaciones de calidad y atenciones acorde a lo que necesita la comunidad”, señaló.



Consigue la piel
del Uní Uní



📍 Sede del Club, Benigno Caldera,
Parrasia, San Felipe